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À l’occasion des Journées mondiales de la jeunesse 2013, 

(JMJ), devant plus de trois millions de jeunes réunis sur la 

plage de Copacabana à Rio de Janeiro, le pape François re-

prend la parole de Pierre lors de la Transfiguration de Jésus et 

lance une invitation percutante :                                                                                               

« Il est bon pour nous d’être ici », de mettre le Christ dans 

notre vie, de mettre la foi, l’espérance, l’amour qu’il nous 

donne. »    

                                                                                                    

En 2025 l’exhortation de François garde toute sa saveur et sa 

vitalité. Le numéro 8 de Bonne Nouvelle, journal du pôle mis-

sionnaire de Chelles, l’illustre.  

En effet que d’initiatives modestes et magnifiques jalonnent 

ces seize pages !                                                                                                               

Ateliers spirituels mis en place par Agnès Charlemagne en 

France et dans les pays limitrophes, journées de retraite 

pour enfants et adolescents, séjour « Au creux du rocher » 

dans le cadre du FRAT, ce sont autant de semences de foi, 

jetées sur les chemins du monde.                                                                                             

À l’Ascension, les chrétiens du pôle, en cordée avec tous ceux 

du diocèse, vivent la démarche jubilaire, sous le chaud soleil 

de l’Espérance.                                                                                  

Et vous, animateurs, accompagnateurs, bénévoles, généreux 

donateurs de la collecte de Carême destinée au Congo, vous 

êtes les témoins joyeux et audacieux de l’Évangile.      

                                                                                                                             

Au seuil de l’été, laissons-nous aimer par Jésus, « il est un 

ami qui ne déçoit pas.¹ » 

Marie-Claude 

 

————————————— 

¹  Homélie du pape François, 25 juillet 2013 

« Mets le Christ » dans ta vie ! 
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                                             Ma vie dans la rue c’est un temps sans heure, sans rythme. 

 Les journées et les visages se confondent avec les inévi-

tables mauvaises rencontres dont je m’éloigne.  

Sans famille pour me soutenir, sans endroit où me reposer.  

Seules demeurent intactes la solitude et mes passions.  

 

La solitude c’est un fardeau silencieux et quotidien. Pour 

échapper aux regards indifférents et aux dangers de la rue, je 

me réfugie en jouant aux échecs et en lisant.  

 
Un matin je pousse les portes du CCAF.  

 
Les bénévoles, souriants et disponibles, m’accueillent.  Et puis il y a Anne, sa discrétion, 

son oreille attentive et son regard bienveillant. Anne m’écoute et m’offre sa présence et 

sa conviction inébranlable : « Tu peux t’en sortir. » C’est encore elle qui m’accom-

pagne dans toutes mes démarches administratives 

 
Aujourd’hui, grâce au CCAF, je travaille.  

 

C’est un long chemin de réinsertion. Et, devenu agent médiateur à la RATP j’intègre un 

logement à la Pension de famille. Quelle chance inouïe ! Une vie nouvelle s’ouvre,  

à nouveau je lis, je joue aux échecs, je me sens redevenir citoyen à part entière.                                                                                                                             

Bientôt fin de mon CDD et nouvelles recherches. Maintenant j’ai confiance en moi et 

dans mes capacités. Le travail est à portée de main. 

                                                                                                                      

Le CCAF, c’est une véritable famille.  

 

Sans relâche, les bénévoles vous accompagnent pas à pas et vous aident à vous re-

construire. 

J’éprouve une immense gratitude envers tous les membres du CCAF, notamment Anne, 

car ils sont toujours une main tendue. Grâce à eux, je retrouve ma dignité et ma place 

dans le monde. Et cette nouvelle chance, je la saisis chaque jour avec la même déter-

mination.  

 Quelle bonne nouvelle d’être à nouveau dans le royaume des vivants ! 

 

Témoignage d’une personne accueillie 

 

 ¹  Collectif  Chrétien d’Action Fraternelle 

L’accompagnement au long cours, humain et fraternel du C.C.A.F.¹                                                                                                                            
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À l’Est du Congo « la clameur de la terre et des pauvres ¹» retentit 

Au début du Carême, au retour du Sud-Kivu, sa province na-

tale, à l’Est de la République démocratique du Congo (RDC), 

le Père Juvénal évoque la guerre qui sévit dans la région avec 

ses innombrables répercussions. Son témoignage fort et poi-

gnant bouleverse un grand nombre de paroissiens.  

Deux mois plus tard, la situation a-t-elle évolué ? 

1- Le 23 avril dernier le gouvernement de Kinshasa et le 

groupe armé intergouvernemental M 23 affirment 

« vouloir une trêve. » Qu’en pensez-vous ?                                                                           

Hélas ! Ce n’est qu’un effet d’annonce sans la moindre mise en pratique. Ces trois mois d’af-

frontements ont épuisé les habitants. Insécurité dès le crépuscule, écoles fermées, magasins 

pillés, approvisionnement difficile...tel est leur lot quotidien. Ils vivent constamment dans l’an-

goisse. D’une minute à l’autre, la situation peut basculer...Par exemple, récemment des sol-

dats du M23 se sont introduits dans un sanctuaire proche. Que cherchaient-ils ? De l’argent, 

sans doute... Après le viol du tabernacle ils ont emporté le groupe électrogène.                                                

Et notre tragédie dure depuis trente ans, ne l’oublions pas ! Le sous-sol de la région est riche 

en coltan, en cuivre, en étain...des matériaux indispensables aux batteries de nos portables. 

Aussi, l’insatiable cupidité humaine a-t-elle fait son œuvre et « a ensanglanté ces diamants ² » 

2- Cher Père Juvénal, pouvez-vous nous parler de l’offrande de Carême proposée  
aux paroissiens ?                                                                                                                                               

J’exprime ma grande et chaleureuse gratitude à tous les donateurs. Ces dons (6791euros) 

serviront à la construction d’une salle paroissiale, favorisant ainsi le vivre ensemble. Et savoir 

que des frères chrétiens pensent à nous et manifestent leur solidarité financièrement, cela 

s’avère important dans notre épreuve : « Tu vaux cher à mes yeux, tu as du poids et je 

t’aime. » Is 43,4                                                                                                                                                                                        

3- Quels vœux pour le futur ?                                                                                                                    

Je souhaite la réalisation du souhait exprimé par le pape François : « Retirez vos mains de la 

RDC, retirez vos mains de l’Afrique.³ » Que le Seigneur nous aide, que Marie nous soutienne 

pour connaître enfin la joie d’une une paix durable !   

Propos recueillis auprès du Père Juvénal par Marie-Claude 

1Pape François, Laudato si’ § 49. 
2Pape François, Discours lors de son voyage apostolique au Congo,31 janvier 2023. 
3Pape François Discours lors de son voyage apostolique au Congo, 31 janvier 2023. 
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Des ateliers spirituels où germent des semences de foi 

« En vérité, c’est le Seigneur qui est ici et je ne le sa-

vais pas ! » Gn 28,16. À son réveil, Jacob réalise la pré-

sence de Dieu à ses côtés.  

Cette réflexion ne pourrait-elle pas s’appliquer au par-

cours de vie d’Agnès Charlemagne ?                                                                                                             

Graphiste de formation, Agnès suit son mari et vit une 

quinzaine d’années à Amsterdam. Aux Pays-Bas, ses 

trois enfants expérimentent la pédagogie Montessori, qui 

la questionne.  

Dans les années 2000, installée à Marseille, elle sait mettre à profit cette approche  

éducative. Après avoir engrangé un solide bagage théologique à l’Institut de 

Sciences et Théologie des Religions (ISTR), très intéressée par les questions de foi 

des plus jeunes, elle élabore en 2015 la méthode T’es où ? privilégiant parole et 

écoute ancrées dans la rencontre des enfants et des adolescents.        

   

Le 23 janvier dernier, à l’église Notre-Dame-du-Val de Bussy-Saint-Georges une 

soixantaine de catéchistes et d’Adjointes en Pastorale Scolaire (APS) se retrouve 

pour une journée de formation, animée par Agnès. Le pôle de Chelles est bien repré-

senté avec Lydie, le Père Hubert et le Père Jean-Baptiste, en charge de l’aumônerie 

des jeunes.                                                         

 

 Coup de projecteur sur le parcours « Que cherchez-vous ? » 

Il est destiné à éveiller spirituellement enfants, collégiens, lycéens et jeunes adultes.     

 La conférencière décline le déroulement d’un atelier structuré et interactif où les 

jeunes se découvrent acteurs et se muent en authentiques chercheurs de Dieu. Si-

lence initial, allumage d’une bougie à côté de la Bible sont les étapes préliminaires à 

la réussite de ce temps suspendu. Puis un participant lit à voix haute un message 

anonyme, écrit par un autre jeune lors d’une séance précédente. Par exemple :  

 

« Ça sert à quoi d’avoir une âme si on ne lui parle jamais ? »  

Les réponses fusent, diverses, inattendues, souvent profondes. L’animateur est alors 

convié à un lâcher-  prise, sans doute déstabilisant pour des néophytes. Désormais il 

devient chef d’orchestre, à l’oreille affûtée, laisse circuler la parole sans jugement et 

oriente le débat.  
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La semence invisible croît.  

Au moment opportun, l’adulte propose dans l’interstice une parole biblique, une res-

source théologique, une maxime de sagesse profane.  

Les participants, eux, sont invités à écrire ou à dessiner pour faire mémoire. Essentiels 

la minute de silence final et le recueil par écrit des interrogations ou des convic-

tions de chacun, afin qu’elles « rebondissent la fois suivante. »                                                                                                                            

Laisser l’Esprit Saint faire son œuvre, devenir humble serviteur de la Parole pour 

aider à l’éclosion spirituelle de jeunes, tel est le lumineux chemin de foi qu’ouvre Agnès.                                                                                                                              

Un grain de levain fait lever toute la pâte, n’est-ce pas ?                                                                                                                    

En fin de journée, le jeu de cartes PlaySpi, pendant ludique de la méthode d’éveil spiri-

tuel, et véritable point d’orgue, aide à dialoguer en vérité.                                                                                           

Osons larguer les amarres de notre zone de confort pour écouter l’invitation de Jésus : 

toi aussi, « avance en eau profonde », Lc 5, 4.   

Marie-Claude 

Zoom sur les ouvrages d’Agnès Charlemagne évoqués et PlaySPI.                                       

PlaySPI, un jeu de 99  cartes https://editionsbiblio.fr/products/playspi 

Parcours d’éveil spirituel pour les jeunes. CRER Bayard, 2023 (guide pédagogique et 

livret jeune).                                                                       

  

                                                                                            

                                                                   

T’es où ? Des ados parlent de Dieu.  

Salvator, 2015.                                     

https://editionsbiblio.fr/products/playspi
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RÉCONCILIATION ET JUBILÉ. 

Pourquoi la réconciliation entre dans le cadre du Jubilé  

Le Jubilé est signe de réconciliation ; l’année jubilaire marque l’oc-

casion de rétablir la relation avec Dieu, entre les personnes. La 

conversion est le mot clé et le sens du Jubilé ; elle s’opère par un 

repentir sincère et la rémission des péchés, ce qui nous permet de 

nous réconcilier avec Dieu et avec  notre prochain .            

C’est une année de fête donc, de joie, un cadeau du Dieu miséri-

cordieux qui nous accorde la grâce du pardon.   

 

 Les guerres se terminent par des accords de paix, pas toujours équitables malheureu-

sement. Ce dénouement signifie que dans toute relation humaine, les conflits sont inévi-

tables. Il faut les résoudre, pardonner, se réconcilier… 

« Pardonner, c’est obligé ? »  

demande une jeune fille violée, au Père Christian Delorme.  

Il lui a répondu : « Obligé ?certainement pas, mais appelé oui. Pardonne pour com-

pléter ta guérison. »  

 
 

AVANT LA RÉCONCILIATION : LE PARDON 

« Avant de présenter ton offrande à l’autel, va d’abord te réconcilier avec ton frère » 

Mt5,24.  

La réconciliation passe d’abord par le pardon. Dieu ne nous pardonne pas si nous ne 

pardonnons pas aux autres : « loi du talion, œil pour œil, dent pour dent ». Pourtant, Jé-

sus nous enseigne que la réciprocité n'est pas la loi du Royaume. Tout comme Dieu va 

au-delà de la justice pour faire preuve de miséricorde, nous devons faire de même. La 

même mesure dont on sert pour les autres servira pour nous. Deux faces au pardon: 

celui que j’accepte de recevoir et celui que je donne. Et peut-être une troisième : se par-

donner à soi-même. 

Le pardon est un processus intérieur, la réconciliation implique une relation avec l’autre. 

Qu’est-ce-que je ne pourrai pas pardonner ? Plus la blessure est profonde, plus elle 

nous atteint et exige du temps à cicatriser. Plus elle concerne nos proches, plus elle fait 

mal. Plus la blessure nous semble injustifiée, (meurtre, viol…) plus l’acte nous paraît im-

pardonnable. Jamais je ne pourrai pardonner le meurtre de mon enfant...Si on part de ce 

principe, la route est longue jusqu’au pardon. Une idée de solution : se dire « pour l’ins-

tant ce n’est pas possible, mais plus tard peut-être » c’est être déjà sur un chemin de 

pardon. Ne pas pardonner impacte ma vie, je rumine, je ne suis pas bien avec ce poids 

sur le cœur. 
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Obstacles :  

je ne pardonnerai que si l’autre me demande pardon !!! et moi, suis-je prêt à accepter 

le pardon de l’autre ou je le fais encore languir un peu, c’est trop facile de tout oublier 

parce qu’il demande pardon…  

Pardonner, c’est être trop bon, s’écraser…  

Pardonner comme Jésus l’a fait nécessite l’aide de Dieu, dans certaines situations, 

cela semble humainement impossible et pourtant : 

Maïti Girtanner, résistante française martyrisée à Auschwitz handicapée à 21 ans pour 

le reste de sa vie, qui a pardonné à son agresseur venu lui demander pardon à la fin 

de sa vie : « je ne veux pas faire de ma vie une tragédie », malgré 8 ans hospitali-

sée dans un état de souffrances nuit et jour. 

Regardons les enfants qui sont parfois nos maîtres : comme ils jouent l’instant d’après 

la dispute !  

 
Etapes: 

la première étape: la douleur  

 

La deuxième étape : la colère, le désir de vengeance (selon nos cultures, notre édu-

cation, nos codes : dans la littérature : le Cid obligé de venger son père, être un 

homme viril…) 

 

La troisième étape : j'essaie de comprendre ce qui s'est passé : ouverture du cœur et 

DIALOGUE ... que de ruptures familiales entre autres, à cause de malentendus. Il faut 

parfois du temps, la blessure est telle que l’autre n’est pas prêt à dialoguer : peur de 

raviver la douleur, désir de protection, d’éviter le face à face qui peut déraper. 

Comprendre n’est pas excuser. Nos actes, nos réactions, nos colères sont parfois 

issues du passé inconscient qui nous fait agir de manière irraisonnée, la goutte d’eau 

qui fait déborder. 

 

La quatrième étape : le pardon. 

Le temps travaille à relativiser la blessure : avançant en âge, on se dit que beaucoup 

de susceptibilités, vexations, le mal qu’on a ressenti, n’ont plus la même importance, 

voire plus du tout. Il peut arriver que l’autre n’accepte pas le pardon, c’est trop tôt pour 

lui, il est encore dans la souffrance, la colère, mais cela ne m’empêche pas de lui par-

donner dans mon cœur, il faut essayer de le lui signifier (démarche d’humilité). Ne 

pas réduire la personne créée à l’image de Dieu à son acte « mauvais ». 
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L’esprit saint travaille au cœur de tous les hommes. Il n’y a pas que les croyants qui 

pardonnent et se réconcilient. La réconciliation est le ciment de nos relations hu-

maines. Que ce soit vie familiale, professionnelle, associative, église… il y a toujours à 

pardonner. PAR DONNER : super don ! 

 

Transformation, libération et rémission sont des mots clés du Jubilé ; dès lors, on com-

prend alors pourquoi le Jubilé est un signe de réconciliation. Il s’agit en effet d’un 

« temps favorable » (2 Co 6,2) à la conversion, qui permet de placer Dieu au centre 

de son existence, en se rapprochant de Lui. Cela signifie également reconnaître que 

la conversion et le pardon ne sont pas seulement le résultat de notre propre volonté, 

mais aussi de la miséricorde et de la grâce de Dieu. Tout le long de la bible, Dieu 

pardonne : Noé, tour de Babel, veau d’or… et Jésus sur la Croix. : Père, pardonne-

leur ils ne savent pas ce qu’ils font…  

 
 
De beaux  exemples de pardon 

Le Pape saint Jean-Paul II qui a pardonné à son agresseur 

Maïti Girtanner résistante française martyrisée à Auschwitz handicapée à 20 ans 

pour le reste de sa vie, qui a pardonné à son agresseur venu lui demander par-

don à la fin de sa vie 

Le sacristain du père Hamel, laissé pour mort au pied de l’autel, qui au procès par-

donne, entraîne le « complice » de l’assassinat à demander à son tour pardon. 

Génocide Rwanda : le pardon d’enfants aux assassins de leurs parents et bien 

d’autres encore… 

 
 

Une idée de lecture sur le sujet :  
 
Les fleurs de soleil de SIMON WESENTHAL 

 
 
 

 

Simone Veil « il n’est pas exclu de penser que des Juifs ont pu pardonner aux SS pour 

se prouver à eux-mêmes qu’ils avaient conservé une part d’humanité » 

 

 
Edith Mundschau 
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 Au Creux du rocher 

« Au creux du rocher » : un R.D.V. de foi, de partage et d’amitié  

« Je veux vivre ma vie avec Toi                                                                                                

Je veux suivre Tes pas, »  

 Ces paroles toniques de l’hymne du FRAT... 

Nous sommes 73 du pôle missionnaire de Chelles 

à les crier à tue-tête dans les rues de Lourdes, 

lors du rassemblement des lycéens du 13 au 17 

avril dernier.   

Aujourd’hui elles demeurent gravées dans nos 

cœurs.                                                                              

À notre arrivée, nous vivons pleinement avec 13 500 autres jeunes venus des quatre 

coins de l’Île de France la majestueuse ouverture de la Semaine sainte avec la messe 

des Rameaux, où se profile déjà la souffrance de la Passion.     

Puis, au fil des journées le joyeux brouhaha du FRAT sait céder la  

place à des temps de louange recueillie, à des moments d’adoration  

silencieuse, à des témoignages forts, à des carrefours, lieux où  

nous partageons en vérité avec d’autres lycéens.      

Cinq d’entre nous acceptent de saisir « la main tendue, » selon 

 l’expression imagée de Mgr Guillaume de Lisle.  

Ils reçoivent donc le sacrement des malades. L’émotion est alors  

à son comble et bien des larmes coulent, malgré nous. Les digues du paraître, du juge-

ment de l’autre s’effritent. Nous sommes venus « au creux du rocher » et là Dieu nous 

rejoint mystérieusement au plus profond de nous-mêmes.                                                                                                          

-Oui, avec la protection maternelle et aimante 

de Marie, laissons-nous regarder par le  

Seigneur pour témoigner au monde de ce qui 

nous habite :  

Jésus est ressuscité, il est le Vivant et nous 

l’annonçons, à temps et à contretemps. 

Propos recueillis auprès de Mélinda, animatrice au FRAT 
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Notre planète est en danger 

Il y a 10 ans le pape François a manifesté dans son ministère, une attention particu-

lière au soin de la maison commune et pour les plus démunis, rappelant sans relâche 

la dimension spirituelle et sociale de la protection de la création.  

D’après un rapport de la banque mondiale le change-

ment climatique va transformer plus de 143millions de 

personnes en réfugiés climatiques cherchant à échap-

per aux mauvaises récoltes, à la pénurie d’eau et à la 

montée des eaux des mers.  

En tant qu’habitants de notre planète , nous sommes 

tous concernés et il est urgent d’agir . Notre pays ne 

sera pas épargné par ce phénomène. D’ici la fin du 

siècle la montée des eaux sera telle que les côtes 

françaises pourront être submergées. Nous aurons à 

accueillir des populations en grande pauvreté obli-

gées de fuir leur pays d’origine.  

Chacun de nous doit donc se sentir responsable de ces catastrophes déjà présentes 

et agir au quotidien, individuellement et collectivement pour essayer de réduire les ef-

fets dévastateurs de tous ces dérèglements. 

Notre communauté paroissiale ne peut rester indifférente à cette détériora-

tion des conditions de vie et de survie sur notre Terre.  

Elle se doit d’être source de réflexion et d’actions.  

Et si nous décidions de cheminer ensemble  

pour une EGLISE VERTE.  

Pourquoi ?  

C’est en nous convertissant ensemble que nous contribuerons à bâtir un monde plus 

juste et plus écologique nécessaire à la survie de l’humanité.  

Comment?  

Constituer une équipe, chaque groupe paroissial doit se sentir concerné.  

Se fixer des objectifs pour mener des actions d’amélioration.  
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Dans l’introduction de Laudato Si, le pape s’adresse aux chrétiens:  

« Si nous ne parlons plus le langage de la fraternité et de la beauté dans notre 

relation avec le monde, nos attitudes seront celles de dominateur et de consom-

mateur. 

Eau, tu n’es pas nécessaire à la vie 

Tu es la Vie ! 

 

 

Antoine de saint Exupéry 

NOTRE EAU 

    Qu’est-ce qui doit changer ? 
     Notre rapport à l’eau 
     Passons à l’action 
     Utilisons la plus efficacement sans la gaspiller. 

NOTRE CONSOMMATION 

  Qu’est-ce qui doit changer ? 
   Sortir de la société de consommation 
  Passons à l’action 
  Faisons des choix durables dans nos achats 
  Tendons vers le zéro déchet 

UNE PLANETE VIVANTE 

 Qu’est-ce qui doit changer ? 
Réduire les dommages causés à la nature. 
Passons à l’action 

Comment commencer à  passer à l’action? 

Le groupe saint François de la paroisse va vous proposer: 

  en juin  une enquête en vous posant la question: 

                                                          Comment protéger notre « maison commune » 

 Le samedi 4 octobre, une rencontre dans l’après-midi pour débattre ensemble sur 

ce sujet. 

Le diocèse mettra à notre disposition l’exposition  de photographies sur Laudato Si  

de Yann Arthus Bertrand. 

                    Nous sommes tous concernés 

                   alors cheminons ensemble 

 

Si cette thématique vous intéresse, 

Faîtes vous connaître à l’adresse mail suivante: 

Groupestfrancois.chelles@gmail.com 

Groupe saint François 

https://www.egliseverte.org 



 

   

   Le Mont Saint-Michel accueille la retraite 

de profession de foi des 5èmes 

 

 

 

.  

 

 

 

 

 

Comme les Hébreux qui pénètrent au milieu de la mer à pied sec (Ex14,16) le 

groupe traverse la baie du Mont Saint-Michel à marée basse. Véritable expérience 

spirituelle dont les jeunes se souviendront longtemps… 

Jeux, où nous avons engrangé des « missions », temps de partages, moment de 

prière, fous rires et belle ambiance avec les accompagnateurs et les copains nous 

revenons avec des souvenirs pleins la tête.                                         

Retraite de profession de foi 
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Le  12 avril dernier, 38 jeunes de Chelles et sept 

de Vaires, accompagnés par Lydie, le Père Chris-

tian et de nombreux catéchistes appartenant aux 

deux paroisses, commencent leur voyage 

14 avril, et c’est déjà la messe de fin de retraite !   

L’oratoire du refuge Saint-Jean  
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« Je suis dans la joie, une joie immense¹ » 

Dimanche 25 mai, l’église sainte Jeanne d’Arc 

de Vaires est trop petite pour accueillir tous les 

fidèles. 

Une assemblée nombreuse entoure les huit 

jeunes de l’aumônerie qui reçoivent les sacre-

ments d’initiation, dans la liesse. 

L’ambiance est festive, la messe priante et fer-

vente composée de chants très joyeux. 

Découvrons le témoignage fort d’une lycéenne 

 

Avant  mon baptême, j’étais déjà croyante et pratiquante. Ma foi était une partie 

intégrante de ma vie. Mais le baptême représentait pour moi une forme d’officiali-

sation et était donc absolument nécessaire. C’était une manière de marquer plei-

nement mon engagement envers Dieu.  

J’ai choisi d’être baptisée, de communier et  d’être confirmée afin de pouvoir  

recevoir le corps du Christ et l’Esprit Saint. J’espère   qu’ils m’aideront à approfon-

dir davantage ma foi. 

Le jour de mon baptême a été pour moi très heureux. C’était un moment que j’at-

tendais depuis longtemps, que je réclamais avec impatience. J’ai été profondé-

ment reconnaissante de pouvoir vivre ce sacrement. Je suis très heureuse 

d’avoir franchi ce pas important dans ma vie spirituelle. 

 

——————————————————— 

¹ Titre emprunté à une chanson du groupe Glorious 
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Quelles sont les attentes des chrétiens du pôle missionnaire de Chelles à son sujet ?  

 

 Un couple, très sympathique, Signe et Thibault, partage ses souhaits, avec une 

grande bienveillance : « Nous espérons que Léon XIV continuera à ouvrir l’Église 

vers les périphéries, à travailler pour la paix, pour le respect de notre Terre. 

Qu’il poursuive le dialogue œcuménique. Puissent les points doctrinaux, sources 

de divisions internes, être aplanis. »           

 

 Jeunes professionnelles ou étudiantes, Mélanie et ses compagnes animent célébra-

tions paroissiales et messes en langue tamoule. Leurs réflexions témoignent d’une foi 

adulte, pleine d’audace :                                                                                                                     

« Nous avons été sensibles à son message d’unité, d’espérance et de paix. Le 

monde est déchiré par la guerre, nous espérons que sa voix pour la paix sera écou-

tée. Que le dialogue entre les différentes religions se poursuive pour bâtir des ponts 

et non des murs. Nous prions pour que le pontificat qui s’ouvre fasse rayonner la Pa-

role du Seigneur afin que de plus en plus d’hommes et de femmes découvrent la 

lumière du Christ. »         

 

 « L’élection de Léon XIV m’a remplie de joie et j’ai apprécié ses premières paroles, 

pleines d’espérance : le mal ne gagnera pas. Elles résonnent comme un plaidoyer 

pour la paix dans le monde entier » confie, avec enthousiasme Marie-Florence 

 

Marie-Françoise, elle, porte son attention sur le nom de Léon XIV.  « Sans doute 

s’inspire-t-il de Léon XIII, rédacteur de l’encyclique Rerum Novarum sur la condition 

des ouvriers. Pour moi, le pape est la figure du bon pasteur qui aime ses brebis et 

sait en prendre soin. Puissions-nous l’écouter » conclut-elle, mue par l’espérance. 

   —————————————————— 

¹  Homélie du pape Léon XIV 18 mai 2025                                                                                                                                                                                                                         

Je viens à vous comme un frère¹ 

Le 8 mai 2025, le cardinal Robert Prevost, originaire des 

Etats-Unis, est élu 267
ème

 pape de l’Église catholique et 

prend le nom de Léon XIV. Religieux de l’ordre de Saint-

Augustin, il part de longues années en mission au Pérou et 

obtient la nationalité péruvienne. Ce grand intellectuel poly-

glotte, préside la nomination des évêques du monde entier 

jusqu’à la mort de François. La devise du nouveau pape : 

« dans Celui qui est Un, être unis », annonce un pontificat 

placé sous le signe de l’unité.                                                                                                                              
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Sous le soleil, un pèlerinage diocésain fraternel et priant 

                               C’est le départ pour Meaux, la bannière sainte Bathilde est de sortie 

                     A notre arrivée, nous sommes accueillis par Mgr Guillaume de LISLE  au lycée Bossuet 

                     Le temps fort de la longue marche est jalonné de chants, de prières et aussi de 

conversations à bâtons rompus. Les sous-bois sont appréciés et l’entraide est là. 

                                                           Quelle joie de célébrer l’office des vêpres ! 

                                                               

 

 

  Dans le train du retour, zoom sur des pèlerins heureux et … fatigués. 

Père très bon, dans le Christ ton Fils, 
tu nous révèles ton amour, 

tu nous embrasses comme tes fils 
et tu nous offres la possibilité 
de découvrir dans ta volonté 
les traits de notre vrai visage. 

Père saint, tu nous appelles à être saints, 
comme toi-même es saint. 

Nous te prions de ne jamais cesser 
de donner à ton Église qui est à Meaux 

des ministres et des apôtres saints, 
qui, par la parole et les sacrements, 

ouvrent le chemin de la rencontre avec toi. 
Père saint donne nous ces prêtres dont nous avons tant besoin  

Amen. 
D’après une prière de saint Jean –Paul II 

 

Dimanche 22 juin, de nombreux paroissiens du pôle missionnaire de Chelles sont venus 

entourer à la cathédrale Saint-Étienne de Meaux Guillaume (Lavrard-Meyer) et Chançard 

à l’occasion de leur ordination presbytérale.  

Lors de cette célébration Jean Pham et Louis-Virsna ont été ordonnés diacres. 

 

Nous prions fraternellement pour eux. 

 

PRIÈRE POUR LES VOCATIONS SACERDOTALES 

Bonne Nouvelle : Guillaume est affecté par Mgr Nahmias sur le pôle missionnaire de Chelles. 
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EGLISE  SAINTE BATHILDE 

 Le chantier avance ! 

 

Mais il manque 15% du budget ! 

 

Merci  

 

De nous soutenir en faisant un don  

pour terminer ce qui a été signé  

et de réaliser le presbytère dès que possible. 

Faire un don en ligne sur: 

 

donner.catho77.fr/sainte-bathilde 

Chèque à: 

ADM ste Bathilde 

 

Maison diocésaine 

7, rue Notre Dame 77100 Meaux 


